



# RAPPORT SUR LE CANCER, ALCOOL ET TABAC

Rubrique : actualités - Date : vendredi 17 janvier 2003

---

Le Figaro et Libération signalent que Jean François Mattei rend public aujourd'hui le rapport de la Commission d'orientation sur le cancer.

Le Figaro qui mentionne l'amélioration de la prévention, parmi « les défis que la Commission (&) s'est proposée de relever », souligne que tabac et alcool sont considérés comme étant en cause dans près d'un tiers des cancers. En effet note le journal « plus de 90% des cancers du poumon mais aussi de la langue et de la bouche sont dus au tabac » et d'autre part « fumer accroît les risques de cancers de la vessie et du pancréas ». Précisant que plus d'un homme sur trois et plus d'une femme sur cinq fument, particulièrement dans les milieux les plus défavorisés, le journal considère que « le combat contre le tabagisme, y compris le tabagisme passif, est un élément absolument fondamental pour réduire en France la mortalité par cancer ». Le quotidien évoque aussi la lutte contre les consommations élevées d'alcool qui « multiplie par cinq le risque de cancer de la bouche, du larynx, de l'œsophage ».

Libération qui fait état de l'augmentation du nombre de cas de cancers en 20 ans, rapporte cette explication d'un directeur de centre de lutte contre le cancer « cette augmentation majeure du nombre de cas, est bien sûr d'abord liée au vieillissement de la population. Mais aussi aux facteurs de risque que l'on connaît parfaitement comme le tabac et l'alcool ». Le journal observe également que c'est en particulier en raison de l'alcoolisme et du tabagisme que la France a le plus mauvais taux de mortalité prématurée (càd avant 65 ans) dans l'UE. Evoquant le souhait exprimé par plusieurs membres de la Commission d'une « dénonciation ferme de la mauvaise application de la loi Evin », le quotidien indique qu'il « faudra attendre le mois prochain pour que la volonté politique (&) se manifeste entre autres en monnaie sonnante et trébuchante ».

Dans son éditorial intitulé « la vie dure » Gérard Dupuy qui analyse les principaux points de la réforme souhaitée, considère que « si réussie soit elle cette réforme ne démentira pas (&) une judicieuse Lapalissade : le meilleur moyen de lutter contre le cancer c'est de ne pas l'attraper » et il ajoute « on sait de science certaine, que des comportements comme le tabagisme et l'alcoolisme en sont cause. Ces habitudes sociales ont la vie dure le cancer aussi- . Il faut désigner celui ci explicitement, par exemple sur l'emballage des cigarettes ».